
 

 

Conseil de l’école Toronto Ouest 
Lundi 9 Mars 2020, 18h30 à 20h30 

 
Signature des présences le jour J 
Membres : 
Catherine Poitier – Présente  
Catherine Teixeira – Présente 
Daniel Ilas ‐ ABS 
Eric Achille Cousineau ‐ ABS 
Isabelle Faucher – Présente 
Isabelle Montagnier – Présente 
Karina Wazad – Présente 
Laura Armstrong – Présente 
Maren Diallo – Présente 
Valérie Bolduc – ABS 
 
Direction : 
Francis Cronier‐Thériault – Présent 
Représentante du personnel enseignant : 
Kristina Clutterbuck‐ Brox ‐ ABS 
Représentante du personnel non enseignant : 
Evelyne Richard – Présente 
Représentante des élèves : 
Tatiana Vassiouchkina ‐ ABS 

1. 2 min. Mot de bienvenue 
 
2. 5 min. Rapport des représentants des élèves 

 Demande d’aide de financement et partenariat pour le projet de la classe 
business  

Catherine Poitier a présenté le projet au conseil. Les élèves demandent si le conseil 
des parents serait prêt à soutenir financièrement cette initiative. L’objectif serait 
de créer une boutique où des articles (ex. : capuchons, tee‐shirts, contenants 
réutilisables, clés USB, etc.) seraient vendus au profit de l’école. Ce projet s’aligne 
avec le cours de 9e année – commerce/classe d’affaires. Le conseil des parents est 



 

 

d’accord sur le principe. Les élèves doivent maintenant évaluer les frais liés à la 
mise en œuvre. 
 
La direction a excusé Tatiana et Julia pour leur absence et a présenté le rapport 
des élèves. Les représentants des élèves ont proposé les activités suivantes lors des 
dernières semaines : 

 La semaine d’esprit – journées à thèmes. Des annonces ont été faites le 
matin et affichées sur les écrans de l’école 

 Levée de fonds – Valentinogrammes pour la St Valentin 

 Le conseil des élèves constate que la grève du zèle a un impact négatif sur 
leurs activités, manque de supervision pendant les évènements sportifs, 
ligue d’impro, certains évènements sont annulés ou reportés, etc. 

 
3. 2 min. Adoption de l’ordre du jour et procès‐verbal du 13 
Janvier 2020 
L’ordre du jour a été adopté à l’unanimité.  
Le procès‐verbal du 13 janvier 2020 n’ayant pas été envoyé, n’a pas pu être 
adopté. Différé à la prochaine rencontre. 
 
4. 10 min. Voter par courriel 
Tous les membres présents ont voté en faveur de cette proposition. Plusieurs 
membres ont indiqué utiliser le vote par courriel au sein de différents conseils 
d’administration. Pour les prochaines étapes, les communications qui 
nécessiteront un vote seront identifiées comme telles et indiqueront que les 
membres auront 48 heures pour se prononcer. 
 
5. 10 min. Le code de déontologie 
Il a été discuté que dans la mesure où aucun membre du conseil des parents ne 
travaille dans l’école, le conflit d’intérêts ne s’applique pas.   
 
6. 15 min. Rapport de la direction 
RH : 
 Mme Nancy a quitté l’école 
 Mme Alice Da Costa a commencé ses fonctions de secrétaire 
 Mme Natasha a démissionné et a été remplacée par Mme Louise pour 

s’occuper de l’enfant nécessitant des besoins spéciaux  
 Nouvelle enseignante de français, Mme Manon, qui occupe le poste à 67% 



 

 

 
Le rapport de la Direction du conseil d’école de l’année scolaire 2018‐2019 est 
manquant – relancer Éric Achille 
 
Activités après l’école :  

 Ces activités sont proposées par les aides enseignantes qui ne font pas 
partie du même syndicat que les enseignants et couvrent une plage horaire 
plus importante. Ces activités ont été placées dans Guichet Viamonde et 
sont accessibles à tous les niveaux de la 7e à la 12e année. Les ateliers sont 
proposés dans la salle de conférence et dans le bureau des aides 
enseignantes (3). La programmation est la suivante : 

 Lundi – organisation, ManageBac, agenda, etc. 

 Mardi et jeudi – Appui aux devoirs 

 Mercredi – ateliers de création littéraire – ateliers d’écriture  

 Jeudi ‐ Appui aux devoirs 
Rappel que la bibliothèque est ouverte tous les jours jusqu’à 16 heures. 
 
Les rencontres d’identification concernant les plans d’enseignement individualisé 
ont commencé. Les membres du personnel rencontrent les parents. 
 
M. Dimatteo a créé un tutoriel vidéo sur l’utilisation de ManageBac. La direction 
va envoyer le lien sous peu à travers le mot de la Direction, envoi du vendredi 
après‐midi. 
 
La direction a fait circuler une carte de remerciements de la part des enseignants 
au conseil des parents afin de démontrer leur gratitude à la suite du petit déjeuner 
offert le vendredi 6 mars. Le conseil des parents a discuté de la possibilité d’offrir 
un autre petit‐déjeuner aux enseignants. Demander si Christelle serait prête à 
aider ou participer. 
 
Levée de fonds pour remplacer l’ensemble les ordinateurs de l’école. Le parc 
informatique de l’école arrive à échéance, la durée de vie est de 7 ans, les 
ordinateurs ne sont plus assez puissants pour soutenir les plateformes utilisées par 
l’école (ex. Office 365). Il faudrait remplacer 60 ordinateurs. Le budget annuel de 
l’école est de 25 000$ pour le matériel informatique et n’est pas suffisant. 

o Suggestion de dons à travers Guichet Viamonde (SchoolDay) – les 
parents recevraient un reçu fiscal pour les dons supérieurs à 30$. Afin 



 

 

de recevoir un reçu fiscal le libellé dans Guichet Viamonde doit 
spécifier qu’il s’agit d’un don pour une initiative particulière (ex. frais 
versus des dons pour des activités de l’école). 

 
Programme de collation – 2 sources de financement 

o La ville de Toronto 
o President Choice 

 
7. 5 min. Capuchons et tee‐shirts Toronto Ouest 2020 
Des annonces ont été faites pour essayer les différentes tailles. Un rappel a été fait 
dans Guichet Viamonde. La Direction rappelle qu’il serait important que la vente 
de tee‐shirts et de capuchons soit reprise en charge par le conseil des parents. 
Evelyne et Véronique passent du temps sur cette initiative. 

o Si la boutique Toronto Ouest ouvre, ces articles pourraient être vendus 
par les élèves à travers celle‐ci. Véronique s’est occupée du design dans 
le dos. 
 

8. 10 min. Cafés offerts aux enseignants par les parents le lendemain d’une 
journée de débrayage 
La direction a fait circuler une carte de remerciements de la part des enseignants 
au conseil des parents afin de démontrer leur gratitude à la suite du petit déjeuner 
offert le vendredi 6 mars.  
 
Le conseil des parents a discuté de la possibilité d’offrir un autre petit‐déjeuner 
aux enseignants. Demander si Christelle serait prête à aider ou participer. 
 
9. 5 min. Suivi : Francobus 
Le sondage aux parents n’a pas pu être envoyé. Le conseil des parents pourrait 
adresser une lettre au nom de la communauté au conseil scolaire pour faire part 
de ses préoccupations pour la rentrée prochaine. Un des plus gros défis toujours 
constatés est l’impossibilité de rembourser la portion de voyage MiWay pour les 
élèves qui résident à Mississauga. 
 
Jason Rodrigue devait nous revenir avec une mise à jour. Il proposait également 
une étude de géolocalisation des bus. Mme Oger pourrait nous tenir informés de 
l’avancement du dossier. Des relances à ces intervenants pourraient être faites 
avant de rédiger le courrier au conseil scolaire Viamonde. 



 

 

 
10. 5 min. Les comptes du conseil d’école 
3 comptes : 

 Le conseil d’école dispose de 2 204.27 $ 

 Il n’y a pas d’argent dans le compte PEP. 

 Participation des parents : 416.29 $ qui ont été utilisés pour le repas de 
septembre avec les parents. 

700 $ ont déjà été remboursés. 
 
11. 20 min. Suivi : Conférences pour les parents en 2020 
Inviter l’école voisine CSMonAvenir. S’ils participent, ils peuvent participer aux 
frais encourus pour les intervenants. Hélène serait la personne contact. 
 
12. 10 min. Comment encourager la participation des parents 

 Provenant de tous les groupes francophones ainsi que les autres parents de 
la communauté scolaire. 

 Soirée cinéma (Projection d’un film Français avec descriptifs et sous‐titre en 
anglais par exemple) 

o Suggestion d’un vendredi – fin avril 
o Possibilité d’organiser des soirées cinéma et placer une boite de 

dons à l’entrée de la salle « payez ce que vous voulez » 
o Cette initiative est facile à organiser, permettrait de créer un sens 

d’appartenance communautaire, recruter des parents, tout en 
proposant une levée de fonds. Suggestion de films et promouvoir à 
travers l’Alliance française. 
 

13. 5 min. Nouveaux projets de liaison entre le conseil d’école et les parents. 
‐Les dons et la récupération d’équipements à l’école 
La soirée des 8e années est prévue pour le 20 juin. Maren propose son aide.  
Comme l’année dernière, les parents des 7e années pourraient être sollicités pour 
aider et permettre aux parents des 8e de profiter de l’évènement. 
 
14. Fin de séance 
La prochaine rencontre aura lieu le 4 mai 2020. La séance est levée à 20 h 30. 
 
 


